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Stellungnahme der Stadtverwaltung Erfurt zur Drucksache  1870/15 

Titel 

Festlegung aus der öffentlichen Sitzung OSO vom 01.09.2015 - TOP 5.3. ...Müllproblematik im 

GVZ (Drucksache 0946/15) 

Öffentlichkeitsstatus 

öffentlich 

 
 

Stellungnahme 

Bereits im Juni wurden in der Stellungnahme zur Drucksache 1300/15 die Kostenschätzungen für 

einmalige (8.700 EUR/Jahr) und regelmäßige (3.107 EUR/Jahr) Reinigung im GVZ dargestellt. 

Neben der Tatsache, dass diese Kosten nicht im Haushaltsplan enthalten sind, wurde zudem 

darauf hingewiesen, dass im Rahmen des Gleichbehandlungsgrundsatzes auch andere 

Gewerbegebiete die Forderung der Reinigung durch die Stadt beanspruchen könnten. 

 

In einem gemeinsamen Treffen des GVZ-Gewerbevereins mit Teilnahme u. a. von Frau Kathrin 

Hoyer, Herrn Wolfgang Jentz und den Ortsteilbürgermeistern der anliegenden Orte am 

30.09.2015 wurde unter anderem das Thema "Vermüllung des GVZ" besprochen. Ebenso wurde in 

einzelnen Gesprächen mit Unternehmen des GVZ diese Problematik aufgenommen. Nach Ansicht 

der Gewerbetreibenden ist das Problem der Vermüllung deutlich verringert worden. Die 

Ortsteilbürgermeister konnten eine Verbesserung der Verhältnisse bestätigen. Nach Meinung der 

anwesenden Vertreter würde eine Aufstellung von Papierkörben durch die Stadt nur bedingt die 

noch bestehenden Probleme lösen, da zwischen illegal entsorgten Sperrmüll (eher unabhängig 

von Geschäftstätigkeiten im GVZ) und regelmäßig weggeworfenen Verpackungsmüll von 

Lebensmitteln u. ä. zu unterscheiden ist.  

 

Bereits jetzt haben Unternehmen (u. a. Ikea, Selgros, Zalando) Mülleimer um die eigene Flächen 

herum aufgebaut und entsorgen diese auf eigene Kosten. Vor diesem Hintergrund ist zu 

erwähnen, dass eine Sensibilisierung der Unternehmen für die Außenbereiche Ihrer 

Gewerbeflächen bezüglich des Themas Mülls bereits eingesetzt hat und alle schauen, dass ihr 

unmittelbares Umfeld ein sauberes Erscheinungsbild abgibt. 

 

Des Weiteren befindet sich die Wirtschaftsförderung in Gesprächen zur Lösung der ebenfalls 

auftretenden Probleme in Bezug auf den ruhenden Verkehr im GVZ. Mit der Arbeit an einer 

Lösung erscheint eine weitere Verbesserung der Müllsituation realisierbar.  

 

 

 

Anlagen  

 

 

 

gez. Wolfgang Jentz 
 

20.10.2015 
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